

今月の主な活動内容

- ・集落見回り柵点検(上平田、栗原)
- ・アライグマ被害調査(岡寺、橘寺)
- ・農作物鳥獣害対策研修会受講
- ・入谷集落診断
- ・公社農作業
- ・捕獲檻移動場所確認
- ・有害捕獲頭数集計表作成
- ・電柵申請書作成
- ・古都保存財団からの地域お越し協力隊取材

【入谷地区集落診断】



今月は入谷地区で住民の方々を含め、獣害対策アドバイザー、猟友会の方、明日香村職員の方で入谷地区の獣害被害状況について話し合いました。
 獣害対策アドバイザーの方を中心に獣の侵入経路、侵入映像、効果的な柵の修繕方法などの説明があり、とても良い学びの機会となりました。
 来月には、入谷住民の方々と共に柵の修繕を行う予定です。
 こういった勉強会の場合は、村の団結力を生み出す場でもあるように感じました。
 私自身もとても勉強になりました。

農作物鳥獣害対策研修



本セミナーでは主にサル対策とICTの活用による獣害対策がメインテーマでした。
 三重県伊賀市の対策事例紹介があり、サルの群れ管理と被害管理について学びました。
 大型捕獲機にネットワークカメラを使用し、わな内部の映像をパソコンやスマートフォンに配信できるシステムで効率的に多くの頭数を一気に捕獲できます。
 このシステムを導入し、計130頭の群れを一回で63頭捕獲したそうです。
 最近、本村でもサルの目撃情報がありましたので、サル対策を考えていかなければならない中とても勉強になりました。

集落点検



今月は「上平田地区」「栗原地区」の柵点検を行いました。
 どちらの集落も管理はしっかりされておりましたが、少し課題も見つかりました。
 上平田地区はみかんの残渣が落ちていた所が少しございましたので、できるだけ獣のエサの元となる物をなくすよう心がけたいなと感じました。
 栗原地区は斜面に設置されている人が管理しにくい場所の柵に穴が開いている箇所がいくつかございました。
 なかなか、完璧に対策をするのは難しいですが、地域の中で協力し合いながら、あと一踏ん張り頑張りたいですね！

アライグマ被害調査(岡寺、橘寺)

関西野生生物研究所代表の方と一緒に「岡寺」、「橘寺」のアライグマによる被害状況を調査いたしました。
 被害はなく、良好でした！
 これからも歴史ある美しい文化財として保っていけるようにしていきたいですね！



個人的なイベント参加



入谷地区の「とんど祭り」に参加させていただきました！
 これまで、とんど祭りには参加したことがなかったので、とんどの迫りに圧倒されました。
 さらに、芋煮もご馳走していただき、とんどを見ながらの温かい芋煮が本当に最高でした。
 来年も是非参加させていただきたいですね！